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محترفو الأندية يرفضون تخفيض 
رواتبهم ويهددون بالتصعيد

طفت أزمات على سطح الكرة الكويتية 
مؤخرا، تنذر بتدخلات قانونية لحسم 
الملفات العالقة، بين العديد من اللاعبين 
الأجانب والأندية، في ظل أزمة فيروس 

كورونا المستجد.
فقد صعد محترفو اليرموك شكواهم 
إل��ى الاتح��اد الدولي »فيفا«، للمطالبة 
برواتبهم كاملة حتى نهاية عقودهم مع 

النادي، والتي تمتد إلى آخر مايو المقبل.
ويضم الفريق في صفوفه الخماسي 
المح��ت��رف، الم��غ��رب��ي ي��وس��ف سيكور، 
والكاميروني يانيك نيانج، والتونسي 
وس��ام الإدري��س��ي، والجابوني فرانك، 

والجنوب إفريقي دوف.
الخ��م��اس��ي رف���ض ت��س��ل��م روات��ب��ه 

لمنتصف أب��ري��ل وال��ت��ن��ازل ع��ن رات��ب 
نصف أبريل، ومايو، مطالبا بالحصول 
على أج��ره كاملا، أو اللجوء للقنوات 

القانونية.
وتعد القيمة المادية لعدد كبير من 
عقود المحترفين بالكويت، ضئيلة قياسا 
بالصفقات المدوية، التي تبرم في معظم 

الدوريات الخليجية.
كما أن مدة معظم العقود لا تتجاوز 
10 أش��ه��ر، وه��و م��ا يصعب م��ن مهمة 
تخفيض الرواتب، في ظل انتهاء العقود 

بشكل رسمي الشهر المقبل.
ل��ك��ن ي��ب��ق��ى ح��ل تخفيض ال��ع��ق��ود 
أم��را مقبولا، بالنسبة للاعبين الذين 
تمتد عقودهم لمواسم أخ��رى، وه��م قلة 

بالدوري الكويتي.
وف��ي المقابل، نجح ن��ادي برقان في 
إنهاء ملف لاعبيه المحترفين بالتراضي، 
بعد الاتفاق معهم على سداد مستحقاتهم 
حتى نهاية أبريل، والتنازل عن راتب 

شهر مايو.
وهو ما تقبله اللاعبان البرازيليان، 
جيوفاني وبرونو، إلى جانب التونسي 

زياد بن سالم.
الحال نفسه ينطبق على الفحيحيل، 
الذي أنهى علاقته بالخماسي المحترف، 
التونسي ش��ادي الهمامي، والسوريين 
عبد الله الشامي وي��وس��ف قلفا، إلى 
جانب الغاني أبوكو، والغيني سوما 

فريق اليرموكنابي، بالتراضي أيضا.

نادال متشائم جداً بشأن
معاودة إقامة الدورات

أك���د نج��م ال��ت��ن��س الاس��ب��ان��ي 
رافايل نادال المصنف ثانياً عالمياً 
أنّه »متشائم جدا« بشأن »العودة 
إلى نشاط طبيعي« في ال��دورات 
الاح��ت��راف��ي��ة ف��ي ال��وق��ت القريب 
ف��ي ظ��لّ تفشي ف��ي��روس كورونا 
المستجد. وقال نادال المتوج ب�19 
لقباً كبيراً خلال لقاء نظمه الاتحاد 
الإسباني للتنس مع الفريق الفائز 
بكأس ديفيس العام الماضي: »من 

وج��ه��ة ن��ظ��ري الشخصية، فأنا 
متشائم جداً من إمكانية العودة 

إلى نشاط طبيعي«.
وأض��اف: »ف��ي التنس، يتعيّن 
السفر ك��لّ أس��ب��وع، الم��ك��وث في 
ال��ف��ن��دق، ال��ت��واج��د ف��ي أك��ث��ر من 
بلد...حتى لو أقيمت المباريات من 
دون جمهور، ف��إن تنظيم إحدى 
المسابقات يتطلب مشاركة العديد 
م��ن الأش���خ���اص، ع��ل��ى الصعيد 

الدولي، أرى مشكلة جدية«.
وت��وق��ف��ت دورات وب��ط��ولات 
رابطتي المحترفين والمحترفات 
بسبب الفيروس حتى 13 يوليو، 
في حين ألغيت بطولة ويمبلدون، 
ثالثة البطولات الأرب��ع الكبرى، 
وذل��ك للمرة الأول��ى منذ الحرب 
العالمية ال��ث��ان��ي��ة، وتّم تأجيل 
بطولة فرنسا المفتوحة المفضلة 

لنادال إلى 27 سبتمبر.

الدوسري: لدي عرض في الدوري الإنجليزي
أكد سالم الدوسري، نجم الهلال، 
ام��ت��لاك��ه ع��رض��ا م��ن أح���د أن��دي��ة 
ال��دوري الإنجليزي الممتاز، للعب 
ضمن صفوفه ب��داي��ة م��ن الموسم 

المقبل.
وقال الدوسري في تصريحات 
لإذاع���ة »أم ب��ي س��ي إف إم«: »أن��ا 
شخص يحب التحدي في وجود 
اللاعبين السبعة الأجانب، وهؤلاء 
إضافة قوية للأندية السعودية، 
ول���م ي��ع��د ه��ن��اك أن��دي��ة صغيرة 

وكبيرة بوجودهم«.
وأض����اف: »خ��وض��ن��ا النهائي 
الآس���ي���وي ال���ث���ال���ث، ج��ع��ل منا 
فريقا أكثر خبرة، وحصلنا على 

البطولة«.
وت��اب��ع: »خانة حراسة المرمى 
والهجوم السعودي تأثرت بوجود 
اللاعبين الأج��ان��ب، وم��ن ينظر لي 
يعتقد أنني مغرور، بينما أنا عكس 

ذلك وأعامل الجميع باحترام«.
وزاد: »ل��دي ع��روض من أندية 
خارجية، من ضمنها نادٍ في الدوري 
الإنجليزي، للعب ضمن صفوفه 
بالموسم المقبل، وأسعى للاحتراف 
مرة أخ��رى فهو حلم بالنسبة لي، 
وجمهور الهلال سيتفهم ذلك ولن 

يغضب إذا رحلت لأوروبا«.
وع���ن تج��رب��ت��ه م��ع ف��ي��ا ري���ال، 
أردف: »في أوروبا معنى الاحتراف 
الحقيقي ككادر متكامل وتمارين، 
وط��ورت عندي مهارة السرعة في 

رتم المباريات، وهناك التدريبات 
كانت قوية وشاقة ودون توقف«.

واستطرد: »أح��د مشجعي فيا 
ري��ال ك��ان يحمل علم السعودية، 
ووجدت ترحيبا كبيرا من جمهور 
ال��ن��ادي، وتح��دث معي رئيس فيا 
ري��ال للاستمرار بعد مشاركتي 
ضد ريال مدريد، إذ دخلت بالشوط 
الثاني وكان الفريق خاسرا بهدفين 
وتعادلنا 2-2، ووج���دت تحية 

كبيرة من الجماهير بعدها«.
وع���ن رؤس����اء ال���ن���ادي، أك��م��ل: 
»أتوجه بالشكر للرئيس فهد بن 
نافل. ويمثل الأمير عبد الرحمن بن 
مساعد شيئا كبيرا بالنسبة لي؛ لأن 
بدايتي كانت معه، وكذلك الأمير 

نواف بن سعد )أخوية(«.
وأتم: »م��ن ه��واي��ات��ي الطبخ، 
وغالبية وقتي أقضيه داخل المنزل 
مع أسرتي، وخياراتي منذ الصغر 

كانت تتجه لكرة القدم«.
وأوض���ح: »ف��ي ب��داي��ة انتقالي 
لمدينة الرياض دخلت في مفاوضات 
م��ع ن��ادي ال��ش��ب��اب، ل��م يكتب لها 
ال��ن��ج��اح، ول���م أت����درب بالنصر، 
ووج��دت نفسي بالهلال وتوفقت 

معه ولا أشاهد غيره«.
وختم: »قسوة الجمهور الهلالي 
ع��ل��ي ك��لاع��ب، ت��ع��ود لتعطشهم 
ل��ل��ب��ط��ولات، وم��ح��م��د الشلهوب 
ل��ه دور كبير ف��ي توجيهي داخ��ل 

وخارج الملعب«. سالم الدوسري
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رافايل نادال

سيناريوهات عديدة
لإقامة ماراثون لندن

كشفت اللجنة المنظمة لماراثون لندن أنها تقوم بدراسة عشرة 
سيناريوهات لإقامة الح��دث، ومن بينها تنظيمُ السباق بمشاركة 

رياضيين من النخبة فقط.
وقال »هيو براشر« مدير الماراثون الذي تأجل إلى الرابع من أكتوبر 
المقبل: »إن وجودَ رياضيين محترفين من أعلى المستويات يعد أحدَ 
الاحتمالات العشرة التي يجرى حالياً دراستها، من دون استبعاد 

التأجيل مرةً أخرى«.
وأضاف براشر حول الماراثون الذي يجذب نحوَ 57 ألف مشاهد إنه 
يثق في قدرة اللجنة على الترحيب بالمتسابقين في أكتوبر، لكن في 

الوقت الحالي، لا أحد يعلم ماذا سيحدث.

حاكم ولاية نيويورك يتحدث 
عن إقامة الأحداث الرياضية 

في غياب الجمهور
تطرق حاكم ولاي��ة نيويورك إل��ى إمكانية السماح لاستئناف 
الأحداث الرياضية من جديد لكن خلف أبواب موصدة من أجل تحاشي 

انتشار فيروس كورونا المستجد.
وقال اندرو كوومو خلال مؤتمره الصحافي اليومي: »نريد السماح 
للرياضة بالعودة إلى نشاطها من أجل أن يتسنى للناس متابعة هذه 

الأحداث على الشاشة الصغيرة«.
وت��س��اءل: »أي رياضة يمكن أن تعمل من دون جمهور؟ ما هي 
الرياضات التي يمكن من الناحية الاقتصادية أن تقام من دون اللجوء 

إلى بيع الأماكن في مدرجات ملاعبها أو داخل قاعاتها«.
وتوقفت الحركة الرياضية تماماً في الولايات المتحدة منذ منتصف 

مارس باستثناء القلة النادرة منها.
وسمح على سبيل المثال إلى منظمة المصارعة الدولية للترفيه 
»دبليو دبليو إي« المنظمة الأساسية لمباريات المصارعة في معاودة 

نشاطها في فلوريدا.
كما لا تزال مضامير الخيول في فلوريدا تقوم بتنظيم السباقات من 
دون جمهور. بيد أن أيّ من الرياضات الأساسية في الولايات المتحدة 
لم تعاود نشاطها لا سيما دوري كرة السلة الأميركي للمحترفين، 

والدوري الأميركي لكرة القدم.
وأضاف كوومو: »هذا ليس من اختصاصي، فأنا لست على دراية 
بالبيانات المالية«. وتابع متوجهاً إلى المسؤولين الرياضيين في بلاده: 
»تقدموا ببعض الأفكار، ابحثوا عن حل، إذا كان اللاعبون سيحققون 
أرباحاً أكبر من خلال اللعب، ويعزز مالكو الأندية من إيراداتهم، فلم 

لا؟ أود رؤية ذلك«.

الحكومة الإيطالية تسمح بمعاودة 
التدريبات الشهر المقبل

ق����ررت الح��ك��وم��ة الاي��ط��ال��ي��ة ال��س��م��اح 
ل��ري��اض��ي��ي ال��ن��خ��ب��ة م���ع���اودة ال��ت��م��اري��ن، 
للرياضات الفردية ف��ي ال��راب��ع م��ن مايو، 
وللرياضات الجماعية في 18 منه كما أعلن 

رئيس الوزراء.
وقال رئيس الوزراء جيوسيبي كونتي في 
مؤتمر مخصص للكشف عن تفاصيل عودة 
الحركة في البلاد إنه اعتباراً من الرابع من 
مايو، »سيتم السماح بالتدريبات لكن من 

دون تجمعات وخلف أبواب موصدة«.
أما بالنسبة إلى الرياضات الجماعية، فان 

»الضوء الأخضر« أعطي اعتباراً من 18 مايو. 
ولم يتخذ أي قرار بشأن معاودة المنافسات 
التي توقفت بسبب الحجر الصحي في البلاد.
وك��ان��ت السلطات ال��ك��روي��ة ف��ي البلاد 
أعربت عن رغبتها في إكمال موسم 2019-
2020 وأمهلت نفسها مهلة أقصاها الثاني 

من أغسطس من أجل ذلك.
.وبحسب استفتاء اج��رت��ه وك��ال��ة »اي 
جي أي«، فان اثنين من كل ثلاثة إيطاليين 
يرفضون عودة منافسات كرة القدم بسبب 
الح��ال��ة الصحية ف��ي ال��ب��لاد حيث تعتبر 

ايطاليا من ال��دول الأكثر إصابات بفيروس 
كورونا المستجد الذي حصد قرابة 27 الف 

شخص.
وأعلنت إيطاليا في التاسع من مارس 
الماضي تعليق النشاط الرياضي في البلاد 
التي أصبحت من الأكثر تأثراً عالمياً بوباء 
»كوفيد19-«، وذل��ك ضمن إج��راءات إقفال 
واسعة النطاق من أج��ل الح��د من تفشيه. 
ويتوقع ان تبدأ السلطات مطلع مايو المقبل، 
بالتخفيف بشكل تدريجي م��ن ح��دة هذه 

رئيس الوزراء جيوسيبي كونتيالإجراءات.

يقول لاع��ب كالياري رادج��ا ناينغولان إن »الباب 
مفتوح دائماً« للعودة إلى روما.

انضم الدولي البلجيكي السابق رادج��ا ناينغولان 
إلى روما قادماً من كالياري في عام 2014، ليثبت نفسه 
كلاعب مميرز في العاصمة الإيطالية قبل مغادرته في 

عام 2018 إلى إنتر.
ثم عاد اللاعب البالغ من العمر 31 عاماً إلى كالياري 
على سبيل الإع��ارة لكن يؤكد أن العودة إل��ى الذئاب 

ممكنة.
وقال ناينغولان على إنستاغرام: »سأعود إلى روما، 

إذا كانت الظروف مناسبة. الباب مفتوح دائماً«.
وتابع: »عشت سنوات جميلة هناك، حيث يحبونني، 

حيث كنت دائماً أعطي كل شيء«.
وعلى الرغم من انتقاله إلى اللعب في نادٍ كبير هو إنتر 

ميلان، أوضح ناينغولان أن مغادرة روما كانت مؤلمة.
وقال ناينغولان »لقد كان خياري للذهاب إلى إنتر، 
كان لديهم سباليتي، الذي قضيت معه وقتاً طيباً في 
روم��ا، ك��ان خياري سهلاً. سباليتي، بالنسبة لي هو 
أفضل من دربني على الإط��لاق، ولكن إذا سألتني إذا 
كنت أكثر سعادة في إنتر مما كنت عليه في روما كنت 

سأجيبك لا«.
وفسر ذلك بالقول »ربما لم أكن نفسي«.

ناينغولان يبقي باب العودة إلى روما مفتوحاً


